

Société Française de Biologie de la Matrice Extracellulaire

Compte-rendu du Conseil d'Administration du mardi 3 janvier 2023 de 14h30 à 17h15, en visioconférence

Présents: Patricia Albanese, Stéphane Brézillon, Laure Gibot, Sabrina Kellouche-Gaillard, Pascal

Maurice, Héloise Merrick, Laurent Muller, Florence Ruggiero, Ulrich Valcourt

<u>Invité</u> : Maxime Lehmann

Absents excusés : Carine Le Goff, Emeline Perrier-Groult

- Compte-rendu du symposium co-organisé avec le GDR-réparer l'humain :

Le compte-rendu rédigé par Laure Gibot, Sabrina Kellouche-Gaillard (illustration), Emeline Perrier-Groult et moi-même a été rappelé (cf. document joint). Les échos des participants étaient positifs. Il y a cependant eu près de 25% d'absence parmi les inscrits. La gratuité des inscriptions en est peut-être responsable, en plus d'être finalement peu souhaitable pour des raisons financières. Une diapositive de présentation de la SFBMEc avait été rapidement préparée par Sabrina Kellouche-Gaillard et Emeline Perrier-Groult. Celle-ci va être transmise et complétée par Patricia Albanese afin d'être mise à disposition des membres de la société qui pourront l'utiliser pour présenter la SFBMEc et inciter à de nouvelles inscriptions.

- Organisation du congrès SFBMEc 2023 par Maxime Lehmann

Maxime Lehmann a présenté les avancées concernant l'organisation du prochain congrès SFBMEc à Strasbourg les **16 et 17 Novembre 2023**. Pascal Maurice et Stéphane Brezillon, membres du CA, participent à son organisation. Le budget n'est pas encore complet, mais devrait être à l'équilibre en se basant sur le bilan du dernier congrès de la société qui avait eu lieu à Reims.

Un amphi de 120 places, ainsi qu'un espace permettant d'organiser repas et sessions de posters, sont réservés pour environ 500 €.

Une salle de réunion est également disponible pour une réunion du CA le 16/11 en fin de matinée, afin de préparer l'AG qui aura lieu ce même jour en fin d'après-midi.

Le service de communication de l'EFS assurera gratuitement la diffusion des informations et le site sera hébergé sur Scienconf.org.

La matinée des jeunes chercheurs sera organisée par leur représentante, Héloïse Merrick, avec l'aide d'un.e étudiant.e en thèse et d'un.e post-doc du laboratoire de Maxime Lehmann. Nous recherchons toujours un.e suppléant.e pour Héloise. Un nouveau appel va être lancé par Héloïse. Trois sessions sont au programme, avec 5 conférences plénières, dont 3 ont déjà un conférencier attribué. Maxime Lehmann a demandé à ce que le CA propose quelques noms afin de choisir les deux derniers, l'un pour la session cancer, l'autre pour la session physiopathologie. Un email va donc être diffusé aux membres du CA afin de proposer des noms et des arguments en faveur ou défaveur de ces propositions, notamment afin de permettre aux membres absents lors de la réunion de participer à ces suggestions. Il faudrait que la liste en résultant soit envoyée à Maxime Lehmann la semaine prochaine.

Les tarifs d'inscriptions sont encore à calculer précisément, notamment la différence de tarif entre adhérents SFBMEc et non-adhérents.

- Bilan financier

Ulrich Valcourt a présenté le bilan financier 2022 (cf document joint). Celui-ci présente une balance négative d'environ 5000 € sur l'année compte-tenu d'une facture de 1100 € résiduelle du dernier congrès de la SFBMEc, de la participation de 2500 € au symposium co-organisé avec le GDR, et

d'une importante implication de la société dans le soutien aux jeunes chercheurs ; 6 bourses de participation à un congrès de 500 € ayant été attribuées cette année. Par ailleurs, les cotisations des inscriptions sont assez faibles en 2022, seuls 50% des membres statutaires les ayant réglées. S'il est toujours possible d'encaisser ces cotisations par bon de commande au niveau de la SFBMEc, le fait que le CNRS remette cela en question dans certains cas a été longuement discuté car ne semblant pas être suivi par toutes les délégations, voire même au sein d'une délégation. Cela a pu représenter un frein au renouvellement des adhésions.

Un appel à cotisation plus fréquent va être mis en place. L'inscription au congrès en novembre soutiendra ces cotisations.

- Organisation du congrès MBE 2024

Florence Ruggiero a présenté les avancées concernant l'organisation du prochain congrès MBE. Celui-ci aura lieu à Lyon du **24 au 27 Novembre 2024** à l'ENS.

Un amphi de 500 places pouvant être limité à 200 lors des sessions parallèles et une salle de 120 places sont réservés, ainsi que deux espaces pouvant accueillir les posters, un grand hall pour les pauses et buffets ainsi que l'accueil de stands. Le projet a été définitivement approuvé par la cellule congrès de l'ENS qui s'occupera de tous les aspects logistiques et de communication de MBE. Laurent Muller a suggéré de faire à nouveau apparaître le logo du MBE qui avait disparu lors des 2 derniers MBE, proposition validée par le CA.

Les présidents des sociétés européennes en ont été avertis, mais manifestent à ce stade assez peu de réactions, contrairement aux membres du CA de l'ISMB.

Les organisateurs du dernier congrès MBE de Florence ont communiqué les informations concernant la participation : environ 300 personnes inscrites, et 150 abstracts de poster. Le coût était de 450 (early bird), puis 500 (regular) et enfin 550 € (late) pour les chercheurs seniors, et 250-300-350 € pour les jeunes chercheurs (moins de 30 ans).

Deux comités d'organisation sont en cours d'établissement : l'un scientifique, d'envergure internationale, incluant des représentants d'autres sociétés européennes, et l'autre local et national, incluant à ce stade le bureau de la SFBMEc et Patricia Rousselle.

Florence Ruggiero propose d'inclure dans le congrès une première demi-journée organisée par les jeunes chercheurs de la SFBMEc et d'autres sociétés européennes. Cette proposition est approuvée à l'unanimité par les membres du CA. Il faudra trouver un nom pour cette nouvelle session.

- Réciprocité des inscriptions à la SFBMEc et à la British Society for Matrix Biology (BSMB)

 Les responsables de la BSMB ont proposé à Florence Ruggiero de renforcer les échanges entre nos deux sociétés en mettant en place un système de réciprocité des inscriptions, dont les détails doivent encore être discutés. Les bases en seraient l'accès aux informations et réunions de l'autre société. La mise en place de bourses soutenant la participation de jeunes chercheurs aux réunions de l'autre société a été évoquée. Le CA a trouvé la proposition intéressante et a approuvé à l'unanimité le fait d'entamer des discussions dans ce sens avec la BSMB.
- Une AG en visioconférence sera organisée en début d'année. La date proposée et à confirmer est le vendredi 3 Février de 14h à 15h30.

Paris, le 4 janvier 2023

La présidente F. Ruggiero Le secrétaire général

L. Muller